

5

Cmos.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

5

Cmos.

Cosas del Mercado y cosas de Cádiz

La llegada a ésta de unos moros, que han vendido en la plaza huevos a precio inferior al corriente en la localidad, ha sido el tema de todas las conversaciones en estos últimos días.

Con ocasión de la venta de los tales morunos huevos, se han forjado toda clase de noticiones, se ha puesto en tela de juicio la conducta de algunas personas que ejercen autoridad y de otras que, sin ejercerla, por funciones de su cargo, intervienen en los asuntos de subsistencias. Propenso el público a creer todo lo que signifique dejación de atribuciones en la autoridad, en lo que muchas veces no le falta la razón, y abuso de las mismas cuando le conviene, ha creído lo que insidiosamente ha pregonado quien le convenia hacer atmósfera de antipatías, alrededor de la venta de huevos.

—Los huevos se vendían a diez céntimos y ahora se venden a 35 el par, dicen unos sonriendo mefistofélicamente y dándose las de enterados.

—El mismo alcalde ha dado la orden de que no se vendan a ese precio, afirma otro sentenciosamente.

—Pues no ha sido el alcalde, dice otro que bebe en buenas fuentes, según él, sino el secretario de la Junta de subsistencias.

—Lo que pasa con los huevos, dice una comadre en un corro, mientras el fuego se apaga y los garbanzos del cocido se quedan en estado de balines, es que los moros como no hablan español, no han podido entenderse con los que cobran el barato en esto de las subsistencias.

—Estais ustedes en babia, afirma un prohombre del mercado: los moros son falsificao y están vendiendo los huevos podrios que han sobrao desde el principio del verano.

Y entre tanto, los huevos se venden, la gente acude presurosa a comprar un artículo que debiera ser el alimento del pobre sin la codicia de unos y la mala administración de otros; la cola se forma y los moros y sus allegados en la plaza no son suficientes a despachar todos los huevos que la gente demanda.

Pues bien; estos mismos huevos que en la plaza de Cádiz se venden a 0'35 el par, tienen mercado seguro, en Marruecos, en los zocos, en la venta callejera, a 13 y 14 pesetas el ciento, por cientos comprados; a 14 y 15 céntimos el huevo, en venta al menudeo.

La diferencia entre estos precios y los de venta en Cádiz, es margen suficiente de ganancia para que estos industriales moros, se hayan dado cuenta de que hacen un bonito negocio, pasando por todos los gastos de transportes de la mercancía, de sus personas, de su estancia en Cádiz.

Y advertidos de los precios que alcanzan las aves en nuestro mercado, están dispuestos a repetir su expedición con más huevos y trayendo una buena cantidad de volátiles que venderán a precios asequibles a los que no sean archimillonarios, que son los únicos

que pueden comprar una gallina hoy, sin desnivelar un presupuesto familiar. Esto, si todas esas fantasías de las atrocidades del alcalde y del secretario de la Junta de Subsistencias no toman carta de naturaleza y se creen como artículo de fé, por el vecindario inocente y propenso a todo género de fábulas que alaguen sus, en verdad, justificadas desconfianzas.

Que nada de particular tendrá que a esto se llegue y haya que concentrar la guardia civil, para evitar que se vendan los huevos baratos y las gallinas al alcance de todas las fortunas.

No ha faltado quien ha hablado del patriotismo, para censurar que se compre a moros, artículos que venden los cristianos, por la miseria de unos céntimos de diferencia en el precio. Y no falta quien sigue firme en su actitud, comprando caro, pudiendo hacerlo barato, por no desagradar al señor vendedor que le roba todos los días, y ante el temor de que irritado por la falta de concurrencia de la cliente, pueda negarse a robarle en lo sucesivo.

Todo, menos la sensación del tacto de codos, tan necesaria para acometer la empresa de terminar con tantos abusos.

Y es que parece que en Cádiz se ha perdido por completo el instinto de la agrupación, de la unión de fuerzas, siempre tan necesarias para la consecución de un ideal, aunque este sea tan prosaico, que signifique poder comer barato y bien.

JAIME.

Cuestiones sociales

Reuniones celebradas anoche:

LOS OBREROS ZAPATEROS

Se reunieron anoche bajo la presidencia del compañe Juan Páez, concurriendo como delegado de la autoridad el agente de policía don Joaquín Mariño.

José Marente hizo uso de la palabra aconsejando al gremio formen un Sindicato que abarque este ramo, el de sombrereros, sastres y todo lo que pertenezca a vestir.

Se adhiere a estas manifestaciones Antonio Cumplido.

Pablo Alvarez se lamenta de que teniendo tanta importancia esta reunión, haya concurrido tan escaso número de asociados.

Estima que el Sindicato debe reducirse al ramo de piel.

Tomás Torrejón se ocupade los compañeros que no están asociados.

Aconseja a los compañeros que tienen mujeres cigarreras, no les permitan pertenecer a la Sociedad de las llamadas, pues están siendo engañadas completamente por ese individuo apellidado Chacón.

Dice está dispuesto a dar una conferencia a fin de procurar que desaparezca esa asociación y llevar a efecto una nueva organización, con lo que terminó el acto,

LOS CARGADORES

La sección de cargadores del Sindicato marítimo y terrestre, se reunió bajo la presidencia de José Luis Flores, asistiendo como representante de la autoridad el agente de policía don Martín Costa.

Abierta la sesión, después de leída y aprobada el acta de la anterior, se dió lectura a las bases redactadas por una ponencia, para la regularización del trabajo de la colectividad en lo que se refiere a la carga y descarga de duelas en los buques, adoptando nuevas tarifas de precios tanto en lo que afecta al transporte de aquellas, como asimismo las que sean transportadas sobre carros de un domicilio a otro.

A tal fin y referente a las carretadas, el patrono podrá designar y admitir a aquellos obreros que tengan por conveniente.

Se dió lectura de 13 artículos adicionales al reglamento de la sección de carboneros, los que interesan dejar sin efecto el trabajo a desfajo o por cuenta, aunque éstos sean de las faenas que antes existían en los buques y en las demás operaciones de tierra para los buques.

Los obreros se regirán por las bases que existen en la actualidad, ya que éstas están suscritas en el referido Reglamento vigente, pero regirán las tarifas a que refieren los artículos adicionales.

Las bases fueron trasladadas a los patronos para que las estudien y aprueben.

No habiendo más asunto de que tratar, se dió por terminado.

GOBIERNO CIVIL

Detenciones--Tripulación de un vapor peruano--Otras noticias.

La benemérita detuvo en Jerez de la Frontera, al soldado desertor del Regimiento de Infantería de Pavia José Rivero Picón.

También fué detenido en Arcos de la Frontera por la Guardia civil, el individuo José Benítez Pajuelo, por haber causado con un palo a su esposa Elisa Méndez Sañudo, varias heridas.

En Setenil cuestionaron Pedro Gómez Melgar y sus hijos Antonio Salvador y Pedro, con su vecino Antonio Alvarez Pérez.

Se le ocuparon dos escopetas por la Guardia civil, con la que trataron de agredirse sin que llegaran a disparar.

La tripulación del vapor peruano «Equito», desembarcada esta mañana, por no acceder su capitán a concederle el 25 por 100 en sus sueldos, estuvo visitando al señor gobernador civil.

Leche pura, procedente de San Fernando, de vaca y cabra.—Se expende en el despacho que la Vda. de Ortega tiene en la calle Sacramento núm. 12 el litro se vende a 0,80 pts.—Reparto a domicilio.

Notas del Ayuntamiento

COMISIÓN

Para mañana, de primera convocatoria, ha sido citada la Comisión municipal de Mercados.

JUNTA DE ASOCIADOS

La Junta municipal de Asociados dejó de reunirse hoy por no haber concurrido número suficiente.

LA CASA DE SOCORRO DE EXTRAMUROS

Conferenció esta tarde con el señor Clotet, el teniente alcalde don Idefonso Fuentes, acerca del sueldo que publica nuestro colega «Diario de Cádiz» sobre la falta de elementos en la Casa de Socorro de Extramuros, donde se presentó ayer para ser curado, nuestro estimado convecino don Manuel Díez Carrera.

Se lamentaban dichos señores, de que se den informaciones erróneas en la prensa.

Añadían que en la Casa de Socorro no existe el cartel que se menciona en la noticia aludida.

En la Casa de Socorro de Extramuros no hay material, siendo la culpa del médico, que no lo ha pedido a su debido tiempo.

El señor Fuentes Noriega había estado esta mañana, para informarse, en la Casa de Socorro.

Tanto este señor como el alcalde rogaron a los periodistas que hicieran la necesaria y justa rectificación.

Defención de dos carteristas

Teniendo conocimiento el jefe de policía de que en el ferrocarril en la línea de Cádiz a Jerez penetraban gente maleante, los que habían sustraído un maletín a un viajero, ordenó al agente de policía don Juan José González y al policía de primera don José Pereira, procedieran a la captura de los mencionados sujetos.

Los referidos funcionarios ayer mismo consiguieron realizar el servicio, deteniendo a los conocidos carteristas Emilio Victoriano García (a) El Gordo, natural y vecino de Huelva y a Francisco Paredes Pérez, natural y vecino de Utrera.

Los detenidos ingresaron en la cárcel.

El vapor peruano «Equito»

La tripulación del vapor peruano «Equito», surto en este puerto, solicitó de su capitán se le aumentará el sueldo en un 25 por 100.

Como el capitán se negara a ello, esta mañana abandonaron el barco.

Ayer a bordo de este barco estuvo la policía cuyo auxilio según se nos dice, pidió el capitán, pero nada pasó, pues la tripulación hizo constar que su actitud sería la más correcta, como así lo han verificado.

Fruta barata

Esta mañana el inspector provincial de subsistencias don Rogelio Martínez Villa, estuvo en el muelle donde recibió tres faluchos que contenían fruta, enviada por el Sindicato Agrícola de Rota. Dicha mercancía se vendió barata sin que interviniera intermediario alguno. Mañana vendrán más barcos de dicha población con hortalizas baratas también.

POR LOS JUZGADOS

Del incidente en el Mercado

Tuvo lugar en el Juzgado municipal de San Antonio la vista del juicio de faltas seguido contra dos vendedores del Mercado de la Libertad, que promovieron alborotos con ocasión de la venta de huevos por los comerciantes de Alhucemas.

Presidía el Tribunal el Juez señor Dolarea y formaban éste los adjuntos señores Andrades y Tello y fiscal señor Aguinaga.

Verificada la prueba y demostrada la existencia del delito, pidió el señor fiscal con arreglo a lo preceptuado en el párrafo 1.º del art. 593 del Código penal, la imposición de quince días de arresto y multa de 25 pesetas a Buceta y cinco días de arresto y 25 pesetas a Torres, que propalaron los rumores circulados respecto de que los huevos no estaban en condiciones para la venta; demostrándose lo contrario por los técnicos.

El Tribunal hizo suya la pena. Terminado el juicio, ha interpuesto apelación el Buceta.

Del Extranjero

Los resultados de la conferencia de Spa.—El Tratado con Turquía.—Otros comentarios.

París: Mr. Millerán ha hecho declaraciones en la Cámara acerca de los resultados obtenidos en la Conferencia de Spa.

Respecto al tratado con Turquía, ha dicho el presidente del Consejo de ministros de Francia, que se han introducido ligeras modificaciones respecto al mandato de Francia en Siria.

Mr. Millerand especificó que Inglaterra no se mezclará en la acción francesa en Siria.

El Gobierno francés ha aprobado la mediación de Inglaterra entre la Rusia de los Sobietes y Polonia.

Tributó un homenaje Millerand al general Granjel, a quien los aliados prestan apoyo contra los bolcheviques. **El Tratado con Alemania.—Lo que dice Millerand.**

París: Mr. Millerand ha dicho respecto al Tratado con Alemania, que Francia quiere su aplicación y para ello dedicará todos sus esfuerzos, sin intervenir en los asuntos interiores ni prestarse a favorecer intrigas separatistas, pues los alemanes desean se les secunde en la hegemonía prusiana.

Habló después de los detalles relativos al carbón y el desarme, insistiendo en el automatismo de las sanciones previstas para el caso de que no sean ejecutados.

Terminó Mr. Millerand diciendo: —Se ha llenado la laguna del Trata-

do de Versalles respecto a las sanciones.

ESPAÑA

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han resultado agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 150.000 pesetas**
29772 Santander y Barcelona.
- Con 70.000 pesetas**
14347 Córdoba y La Línea.
- Con 35.000 pesetas**
22586 Santiago y Madrid.
- Con 15.000 pesetas**
5465 Málaga y Barcelona.
- Con 3.000 pesetas**
16178 Mataró y Santander.
5984 Alicante.
16536 Puente Deume.
2478 Santander y Barcelona.
30877 Málaga.
8230 Coruña y Fregenal de la Sierra.
15820 Madrid.
5762 Valdepeñas y Sevilla.
8802 Valencia y Madrid.
1252 Granada y San Sebastián.
2357 Melilla y Madrid.

Politica y politicos

Un artículo de "El Sol"—La neutralidad de España en la guerra—Lo que dice Romanones.

Madrid: Un redactor de «El Sol», ha interrogado al conde de Romanones, que se habla en San Sebastián, acerca de ciertas declaraciones atribuidas al vizconde de Eza y que dicho hombre público ha hecho durante su estancia en Marruecos.

Se afirma que el ministro de la Guerra ha dicho que varias potencias aliadas habían ejercido presión sobre España durante la guerra mundial, para que abandonase su neutralidad.

El conde de Romanones, ha contestado al redactor de «El Sol», lo siguiente:

—Nada tengo que oponer a las palabras del señor vizconde de Eza y sin duda su afirmación se refiere únicamente al tiempo en que don Eduardo Dato, estuvo en el Poder.

—Durante el tiempo en que yo fui presidente del Consejo, ningún Gobierno extranjero me hizo ni la más pequeña indicación para que España abandonase su neutralidad.

La avería en el Canal de Isabel II

Madrid: El nuevo director del Canal de Isabel II dice que la avería en el ocurrida, solo se ha reparado provisionalmente, por lo que aun hay restricciones en el servicio.

La reparación definitiva no se hará hasta el mes de Agosto y aconseja al vecindario procure hacer las prudentes limitaciones en el consumo.

En la Presidencia

Madrid: El señor Dato nos ha manifestado que ha recibido una moción pidiendo que se levante la clausura del

Círculo Nacionalista de Vizcaya. El ministro de la Gobernación estudiará los antecedentes del asunto para resolver en consecuencia.

Ha desmentido el presidente que el Infante don Jaime vaya a sufrir en Inglaterra una operación quirúrgica.

Continuará durante algún tiempo en dicho país, sometido a un tratamiento médico ya acordado.

El gobernador civil de la Coruña ha presentado la dimisión con carácter de irrevocable entregando el mando al presidente de la Audiencia. Obedece la resolución del gobernador a la actitud que respecto a él ha adoptado la Constructora Naval.

El ministro de la Guerra, llegará el sábado de regreso de Marruecos.

El marqués de Lema marcha a San Sebastián.

El señor Dato marchará el sábado a Pamplona para asistir a las últimas sesiones del Congreso de estudios vascos. El día 30, llegará a San Sebastián para asistir a las reuniones de la Liga de las Naciones.

Esta tarde conferenciará con el señor Ortuño, para dar la última mano al decreto referente al régimen de trigos y harinas.

Misceláneas telegráficas

Belmonte es elegido presidente

Madrid: La asociación de toreros, celebró Junta general para la elección de presidente, vacante desde la muerte de Joselito.

Fué elegido por mayoría de votos el famoso torero de Triana Juan Belmonte

Aumento de precio en la venta de "A B C"

Madrid: El diario «A B C», en su número de hoy, que, a causa de la necesidad de dar cabida a todo el original de su publicidad, se verá en la necesidad de vender durante la semana algunos números al precio de 15 céntimos

Un hombre atropellado por un auto

Zaragoza: Anoche, cuatro obreros llegaron al hospital conduciendo a un hombre herido y manifestando que las lesiones se las produjo un automóvil.

Dejaron al herido en el hospital, huyendo seguidamente.

Cuando los médicos se dieron cuenta de la gravedad del herido, salieron en busca de los que lo habían llevado, no encontrándolos.

El herido entró en período agónico, sin poder declarar.

La policía practicó gestiones averiguando que el garage central había un coche lleno de manchas de sangre, que supuso fuera el que lo condujo.

Detenido el chauffeur José Iglesias, confesó que estaba realizando pruebas y al atravesar un paso a nivel, atropelló al desconocido hiriéndole.

Parece que se trata de un Labrador.

Patronos y obreros

La sesión de la Comisión arbitral—Las Directivas del ramo de construcción

Madrid: A las tres de la madrugada terminó la sesión de la Comisión arbitral, reunida en el Gobierno civil.

Fué rechazada la fórmula del Gobernador para resolver el conflicto de los

albañiles. La comisión se reunirá nuevamente el viernes por la noche.

En la Casa del Pueblo se reunirán las directivas del ramo de construcción para adoptar acuerdos de importancia.

Un petardo—Detenciones

Madrid: En una taberna de la calle de Valencia explotó un petardo, causando la alarma consiguiente.

Han sido detenidos por esta causa, cinco individuos.

¿Qué pasa en Murcia?—La censura

Madrid: Nuestro corresponsal en Murcia nos envía despachos que vienen mutiladísimos por la censura.

Parece desprenderse de ellos, que el comercio ha cerrado por completo sus puertas, abandonando el trabajo los obreros y el personal de tranvías y talleres.

Al parecer, han ocurrido desórdenes de alguna importancia.

Explosión de una bomba

Orense: En el pueblo de San Esteban explotó una bomba de dinamita, destruyendo la casa de Gumersindo Rodríguez y causando desperfectos en otras próximas.

Se sabe que hay un herido, e ignóranse más detalles.

Los presuntos autores de un atentado—Por ejercer coacción

Barcelona: Han ingresado en la cárcel Domingo Paz Mariñón y Baldomero Martínez, presuntos autores del atentado contra Manuel García Pons.

Al ser detenidos por la Policía, el Mariñón tenía en su poder una pistola marca Star y el otro un revólver Velodog.

Han negado toda participación en el hecho que se les imputa, y las impresiones de la Policía son que el Martínez es completamente ageno a este asunto.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juez, un individuo que atentó contra un obrero aserrador, por negarse éste a entrar en el Sindicato.

De Cádiz

NOTAS DEL DIA

DESCARRILAMIENTO DE UN TRANVÍA: : :

Esta tarde, próximamente a las seis y media, descarriló un tranvía en Extramuros, en la parada situada frente a la calle Adriano, en el preciso momento que el niño de siete años Juan Marín Abascal atravesaba la vía por dicho sitio, siendo arrollado.

Fué conducido a la Casa de Socorro de Extramuros, donde se le curó de una herida en la pierna derecha.

VIAJEROS

En el auto de Algeciras marcharon hoy los siguientes:

Don José Román, don Juan García, don Juan Tierra, don Antonio Lombía, don José Romero, Srta. Julia Márquez, señor inspector regional de Correos, don Cristóbal Fábrega, don Francisco Rubio y Sr. Lombo.

—A Málaga, con su distinguida familia, marchó esta mañana nuestro querido amigo el vicepresidente de la Comisión provincial don Manuel Ruiz Tagle.

Talleres tipográficos Hijos de Gonzalo Cerón

Beato Diego, 8.—Cádiz.